

antes de que fuera nombrado el verdugo, construyó el aparato para dar garrote, las esposas y otros accesorios, por precio de 1.140 reales; habiendo oído nosotros hacer grandes elogios de la perfección del aparato y del artífice que lo **ejecutó**.

Al concurso abierto por el Ayuntamiento para cubrir la plaza de Ejecutor de la Justicia acudieron solamente dos aspirantes; número que, después, aumentó mucho, pues en la convocatoria de 1865 hubo siete candidatos.

Desde la creación de la plaza hasta que se suprimió, ocupáronla los siguientes (4):

Número 1, desde 6 de marzo de 1835 en que fue nombrado, a 8 de mayo de 1842, en que falleció.

Número 2, de 29 de junio de 1842 a 28 de julio de 1855, en que murió.

Número 3, de 21 de enero a 15 de noviembre de 1856, en que cesó por renuncia.

Número 4, de 13 de octubre de 1857 a 10 de noviembre de 1864, en que murió.

Número 5, del 1 al 17 de marzo de 1865, en que renunció.

Número 6, de 4 de abril de 1865 a 17 de junio de 1880, en que se le declaró incapacitado por haber enloquecido.

Número 7, de 17 de septiembre a 27 de octubre de 1880, en que renunció.

Número 8, de 27 de octubre de 1880 a 2 de Noviembre de 1894, en que ocurrió su fallecimiento.

Este, que ajustició a 27 reos, fue el último de los ejecutores de esta Audiencia, pues por R. O. de 7 de noviembre de 1894 mandose que se dejara sin proveer la plaza.

Algún tiempo después, se remitieron a Sevilla el aparato y demás instrumentos para dar garrote, por considerarlos aquí innecesarios, toda vez que la plaza había sido suprimida.

Para final de estas noticias, ofreceremos algunas referentes al sitio en que se llevaban a cabo las ejecuciones de pena capital en ésta de Albacete.

Alzábase el "fatídico" tablado a la entrada del paseo de la Feria, junto al costado derecho de la casa llamada "La Tenería", contigua al grupo escolar que allí existió, y después se construyó más allá de la plaza de toros y no muy lejos de una casa conocida por la "Tenería vieja", inmediata a la carretera de Jaén. Así lo dice un documento que hemos visto en los expedientes que, tocantes al asunto objeto de nuestro trabajo, existen en el Archivo de esta Audien-

---

nuevo juramento.— Albacete, 12 de enero de 1816.— Lorenzo Carrozino." (Rubricado).

A Carrozino se debe el florecimiento de la industria cerrajera en Albacete durante la última centuria.

Tenía el taller en la plazuela de don Pablo, después plaza de las Carretas y hoy plaza de Mateo Villora, en una casita que ocuparía el centro, poco más o menos, de los edificios actualmente comprendidos entre las calles de Postigos y Cid.

(4) Un sentimiento piadoso nos ha inducido a ocultar tras un guarismo los nombres de los ejecutores. Dejémosles allá en los folios judiciales, a donde puede acudir, como nosotros, quien desee conocerlos.